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様式第３号（第１３条関係） 

 

会議録 

会議の名称 令和６年度 第２回朝霞市公民館運営審議会 

開催日時 
令和７年１月３１日（金）午後１時００分から 

午後１時４５分まで 

開催場所 中央公民館・コミュニティセンター学習室・集会室 

出席者及び欠席者 

の職・氏名 
別紙のとおり 

議題 別紙のとおり 

会議資料 

・令和６年度第２回朝霞市公民館運営審議会 会議次第 

・朝霞市公民館運営審議会委員名簿 

・令和６年度公民館事業報告 

・令和７年度公民館事業計画（案） 

・中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事の概要 

・中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事期間中の

代替施設について 

・令和６年度中央公民館人権教育講座 

・第６次朝霞市総合計画について 

・中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事 完成予

定図 

会議録の作成方針 

 □電磁的記録から文書に書き起こした全文記録 

 ☑電磁的記録から文書に書き起こした要点記録 

 □要点記録 

 □電磁的記録での保管（保存年限   年） 

電磁的記録から文書に書き起こ 

した場合の当該電磁的記録の保 

存期間 

□会議録の確認後消去 

☑会議録の確認後１か月 

会議録の確認方法     委員長による確認 

傍聴者の数 ０人 

その他の必要事項 
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令和６年度第２回朝霞市公民館運営審議会 

令和７年１月３１日（金） 

午 後 １ 時 ０ ０ 分 か ら 

午 後 １ 時 ４ ５ 分 ま で 

中央公民館・コミュニティセンター学習室・集会室 

 

１ 開   会 

２ 挨   拶 

３ 議   題 

 （１）令和６年度公民館事業報告について 

 （２）令和７年度公民館事業計画（案）について 

 （３）中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事について 

 （４）第６次朝霞市総合計画について 

５ 閉   会 

──────────────────────────────────────────────────── 

出席委員（１３人） 

委   員   長 学識経験者 金 子 幸 男 

副 委 員 長 社会教育関係者 福 川 鷹 子 

委       員 学校教育関係者 岩 﨑 英 雄 

委       員 学校教育関係者 田 邊 雅 也 

委       員 社会教育関係者 増 田   誉 

委       員 社会教育関係者 三 浦 英 夫 

委       員 社会教育関係者 大 野 良 雄 

委       員 社会教育関係者 渡 邊 孝 一 

委       員 社会教育関係者 伊 藤 政 男 

委       員 社会教育関係者 須 田 洋 子 

委       員 社会教育関係者 櫛 田 直 子 

委       員 学識経験者 小 池 貴 訓 

委       員 学識経験者 小 林 祐希子 
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欠席委員（１人） 

委       員 学校教育関係者 茂 木 静 江 

   

──────────────────────────────────────────────────── 

事   務   局 生涯学習部長 奥 山 雄三郎 

事   務   局 生涯学習部参事兼中央公民館長 堀 川 政 昭 

事   務   局 中央公民館長補佐 松 本 達 哉 

事   務   局 東朝霞公民館長 木 村 賢 一 

事   務   局 西朝霞公民館長 中 島 隆 雄 

事   務   局 南朝霞公民館長 斎 藤 武 彦 

事   務   局 北朝霞公民館長 今 井 剛 明 

事   務   局 内間木公民館長 中 村 幸 功 

事   務   局 中央公民館庶務係長 荒 谷 吉 正 
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  審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論等） 

審議内容（発言者、発言内容、審議経過、結論など） 

◎１ 開会 

○事務局・中央公民館荒谷係長 

定刻となったので、会議を始める。 

 

◎２ 挨拶、資料確認 

○事務局・中央公民館荒谷係長 

まず本日の会議資料の確認をさせていただく。 

・会議次第 

・朝霞市公民館運営審議会委員名簿 

・資料１ 令和６年度朝霞市公民館事業報告 

・資料２ 令和７年度朝霞市公民館事業計画（案） 

・資料３ 中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事の概要 

・資料４ 中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事期間中の代替施設について 

・令和６年度中央公民館人権教育講座 

・第６次朝霞市総合計画について 

次第を含めて８点である。 

  また、本日の開催に当たり、茂木委員より欠席の連絡を、田邊委員から遅れるとの連絡をいた

だいているが、本日の会議は定足数を充たしている。 

会議録を作成する都合上、会議は録音させていただく。また、発言するときは、まず挙手をし、

議長に指名されてから、発言するよう願いたい。傍聴者については、現在はいないが会議中でも

傍聴希望者がいれば案内することを報告する。 

また、会議録の作成は委員長一任でよろしいか。 

○委員 

  異議なし 

○事務局・中央公民館荒谷係長 

始めに金子委員長より挨拶をいただきたい。 

○金子委員長 

  挨拶 
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◎３ 議事 

○事務局・中央公民館荒谷係長 

  それでは、会議に入るが、朝霞市公民館設置及び管理条例施行規則第２０条第１項の規定によ

り金子委員長が議長となる。 

○金子委員長 

  議題１と議題２は関連があるので一括議題としたい。よろしいか。 

○委員 

  異議なし 

○金子委員長 

 「令和６年度公民館事業報告について」と「令和７年度公民館事業計画（案）について」を議題

とする。 

  事務局に説明をお願いする。 

議題（１） 令和６年度公民館事業報告について 

議題（２） 令和６年度公民館事業計画（案）について 

 

○事務局・中央公民館松本館長補佐 

それでは、議題（１）の令和６年度公民館事業報告について説明する。 

まず、資料１「令和６年度公民館事業報告」を御覧いただきたい。 

令和６年度は６館で４４事業を計画し、１１月末現在で、３１事業を実施した。 

資料１の表紙をめくると、右上に公民館名が記載されている。まず、中央公民館だが、一番上

の「悠ゆう大学」は、幅広い年齢層の方に参加していただくために始めた講座で、令和６年度は、

知っておくとこれからの人生計画に役立つ「お金」に関することを、３回実施し、延べ５５人の

参加があった。 

次に、１枚めくっていただき中央部のプラネタリウムだが、一般投映は毎週日曜日の午前１１

時、午後１時３０分、午後３時の３回投映しており、１２月末までで、延べ２，０２０人の方が

観覧した。 

続いて、次のページの東朝霞公民館だが、主な事業は、上から３つ目の「子どもふれあい広場」

で、「食育」と「人形劇」を行い、延べ７０人の参加があった。 

次に資料を１枚めくっていただき、西朝霞公民館だが、主な事業は上から２つ目の「さわやか

健康教室」で、「３Ｂ体操で楽しく健康体操」を実施し、１１人の参加があった。 

次に資料を２枚めくっていただき、南朝霞公民館だが、主な事業は上から２つ目の「さわやか
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健康教室」で、「女性のためのボクササイズ」など３講座を実施し、延べ４８人の参加があった。 

次に資料を３枚めくっていただき、左側の北朝霞公民館だが、主な事業は一番上の「さわやか

健康教室」で、「夏を乗り切る時短料理」など２講座を実施し、延べ２３人の参加があった。 

次に資料の右側の内間木朝霞公民館だが、主な事業は上から３番目の「こどもランド」で、「ダ

ンボールでワゴン車を作ろう」など２講座を実施し、延べ６２人の参加があった。 

また、次のページに記載のある人権教育講座は、「デフリンピックの魅力と聞こえない世界～３

つ目のオリンピック」とのテーマで、地区公民館５館合同で１２月２１日土曜日に開催し、４９

人の参加があった。 

なお、中央公民館人権教育講座については、本日この後、委員の皆様に受講していただく予定

となっている。 

今後においても、各公民館において、アンケート結果や社会の動向などを参考とし、より多く

の方に興味を持っていただける講座を企画するとともに、安心、安全に参加していただけるよう

努める。 

次に、議題（２）の資料２「令和７年度公民館事業計画（案）」について説明する。 

令和７年度の事業としては、原則今年度と同様の事業を行うつもりでおり、各事業の詳細な内

容については、今後公民館ごとに検討していく予定である。令和７年度も各公民館で趣向を凝ら

した主催事業を計画し、受講される方に満足していただけるよう、準備を進めたいと考えている。 

今年度と大きく違うのは、中央公民館において、長寿命化改修工事を行うことにより、中央公

民館は下期に事業を予定していない。 

また、南朝霞公民館でも４月から８月にかけて空調設備改修工事を予定していることから、主

催事業は９月以降に実施する予定である。 

なお、全公民館とも、講座の募集については、広報あさかをはじめ、市のホームページやフェ

イスブック、Ｘなどに記事を掲載させていただくとともに、公民館でのポスター掲示、チラシ配

架等の情報発信を行い、各種講座のお知らせが多くの方の目に留まるよう、また、申し込みしや

すいよう、引き続き積極的な情報発信をしたいと考えている。 

説明は以上である。 

 

○金子委員長 

  ここまでの質問を受けることとする。 

○岩﨑委員 

  地区公民館５館合同の人権教育講座について、開催場所はどこか。 
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○事務局・東朝霞公民館木村館長 

  地区公民館５館合同の人権教育講座は、東朝霞公民館で実施した。 

○金子委員長 

 他に意見がなければ次に移ることとする。 

 

議題（３） 中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事について 

○金子委員長 

  次に議題（３）中央公民館・コミュニティセンター長寿命化改修工事についてを議題とする。

事務局より説明をお願いする。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  中央公民館・コミュニティセンターの長寿命化改修工事については、昨年７月の本会議におい

て、工事の概要と利用団体からの意見などを議題としたが、工事のスケジュールの予定などにつ

いて、改めて議題とさせていただいた。資料の追加として、完成予定図を配布した。 

本工事は、議会の承認を得ることが前提となっていることから、あくまでも予定であることを

承知いただきたい。 

中央公民館・コミュニティセンターの長寿命化改修工事については、朝霞市公共施設等マネジ

メント実施計画に基づき、来年度、長寿命化改修工事を実施する予定となっており、昨年度から

本年度にかけて設計業務を行っている。 

基本設計が７月末に終了し、現在、実施設計を行っているが、改修の概要について説明する。 

資料３を御覧いただきたい。１の建設概要だが、長寿命化工事とは、老朽化した建物の不具合

を直し、建物の耐久性を高めることに加え、機能や性能を向上させるための改修のことである。 

２の建物概要については資料のとおりだが、昭和５９年にオープンし４０年を経過している。 

裏面を御覧いただきたい。 

３の主な改修内容だが、機能回復として、屋上防水、外壁改修、空調改修など、機能向上とし

て、シンボルロード公民館正面入り口前、自転車駐輪場の裏の壁を一部撤去し、駐輪場を北側に

移設し、談話室前にイベントスペースを確保する。 

バリアフリー化として、トイレの洋式化や授乳室の設置などを行い、環境対応として、照明の

ＬＥＤ化、太陽光発電などを行う。 

４のスケジュールだが、設計を昨年２月２８日～本年３月１４日までで行い、工事を、本年９

月から来年８月まで、休館をして行う予定である。 

次に、改修工事中の代替施設についてだが、資料４を御覧いただきたい。 
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改修工事は、先ほどのスケジュールのとおり、令和７年９月から来年令和８年８月までを予定

している。１年間、休館となることから、昨年１２月１４日に利用者への説明会を開催し、この

資料により、休館中の代替施設について説明をした。 

１の地区公民館にあるとおり、５館ある地区館を利用できることに加え、工事期間に限り、東

朝霞公民館と南朝霞公民館の休館日を無くし、開館したいと考えている。 

２の図書館は、視聴覚室を通常貸し出ししていないが、工事期間に限り貸し出しを行うことと

した。 

３の市民センター及び体育館について、特別な配慮はないが、代替の施設として案内する。 

中央公民館、コミュニティセンターは多くの利用者、利用団体が活動しているので、二つの地

区館の休館を無くすなど、少しでも活動が続けられるような配慮をした。 

○金子委員長 

 中央公民館・コミュニティセンターの長寿命化改修工事についての説明が終わったが、質問は

あるか。 

○小林委員 

  令和８年８月までの工期と伺ったが、彩夏祭はどうなるのか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  一部開放などで開催できるようにしたいと考えている。 

○三浦委員 

  機材・印刷室を借りて教材等を置いているが、撤収期限はいつまでか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  今後改めて周知する予定だが、令和７年７月末日までに、撤収していただきたい。４月以降に

改めて周知する。 

○三浦委員 

  有償でも良いからどこかスペースを用意してもらえないか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  武道館の改修工事でも全て持ち帰っているので、公民館の工事においても同様にしたい。 

○大野委員 

  東朝霞公民館と南朝霞公民館の休館日を開館とするとのことだが、中央公民館に登録の団体が

対象なのか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  年末年始と、点検等で休館とすることはある。また、優先はなく、平等に調整する。 
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○福川副委員 

  曜日を決めて活動している団体は優先的にしてほしいがどうか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  休館に起因する別の公民館の仮予約について、優先は行わない。 

○三浦委員 

  令和７年度の活動調査票の記入方法について、ＩＤの利用方法は。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  公共施設予約システムについて、これまで公民館は空室情報を確認するのみであったが、令和

７年４月分から、利用団体は公共施設予約システムから予約を行う必要がある。なお、仮予約は

これまでどおり主に、紙に記入し、ポストに入れていただく。３月に改めて説明を行う予定であ

る。 

○伊藤委員 

  休館中に中央公民館利用者が間違えて来館したときは、工事中であり休館中であることを教え

てあげてほしい。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  承知した。 

○金子委員長 

 他に意見がなければ次に移ることとする。 

 

議題（４） 第６次朝霞市総合計画について 

○金子委員長 

  次に議題（４）第６次朝霞市総合計画についてを議題とする。事務局より説明をお願いする。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

  それでは、議題（４）の第６次朝霞市総合計画について説明する。 

資料については、市の最上位の計画である第５次計画が令和７年度で終了することから、令和

８年度から令和１７年度までの１０年間を第６次総合計画として策定する作業を現在行っている

ところだが、計画の柱となる部分について現在協議しており、柱の策定案として委員の皆様に提

示した。 

また、明日、コミュニティセンターで市民との懇談会を行う予定で、この資料を基に、職員と

市民がグループワークにより意見交換を行う予定である。 

公民館にかかる資料は、２ページ下の表の大柱２生涯学習の（２）学びを支える環境の充実で
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ある。 

６ページを御覧いただきたい。 

中柱（２）学びを支える環境の充実として現状と課題を記述している。 

一つ目の○として、通信機器の普及・デジタル化をはじめ、情報ツールや学習方法等が多様化

している中、市民ニーズの把握に努め、より効果的な事業の実施や適切な資料の収集・提供を行

うなど、学習活動の推進と利用者の満足度の向上に努める必要がある。 

二つ目の○として、生涯学習活動拠点として、適切な老朽化対策や社会状況に応じた環境整備

を行い、利用者が安全・安心・快適な環境の中で学習できるよう効果的な施設運営を行っていく

必要がある。としており、下の表の小柱として、①学習活動の支援・充実、②利用しやすい施設

の提供、とし、この小柱以下に具体的な取組を記述している。 

小柱①の学習活動の支援・充実では、現状と課題にあるように、急速に進む情報通信機器の普

及によるデジタル化への対応について取り組んで行きたいと考えており、小柱②の利用しやすい

施設の提供では、生涯学習活動を安全・安心に行っていただけるよう、先ほどの議題であったと

おり、計画的に施設の改修を進めるなどの施設管理を推進してまいりたいと考えている。 

本資料についての説明は以上がが、今後についても、委員の皆様には、第６次総合計画の策定

に向けて協力をいただきたいと思う。 

○金子委員長 

第６次朝霞市総合計画についての説明が終わったが、質問はあるか。 

○小池委員 

富岡市長は３月１６日に退任するが、策定する総合計画に新市長の考えを反映させるのか。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

新市長の考えも聞きながら、市民の声も聞き、策定していくことになる。 

○小林委員 

色々と行っている講座について、全体的に定員と応募者の関係はどうなっているか。 

○事務局・中央公民館松本館長補佐 

各公民館で講座を企画し参加者を募集しているが、人気があり定員を超えたため抽選となった

講座や、定員に満たなかった講座もある。 

○小林委員 

 楽しいと感じる講座がたくさんあるが、それを目にする機会が少ないと思う。 

○事務局・中央公民館堀川館長 

周知の方法に課題があるとは思うが、「広報あさか」に「公民館のひろば」があるので、是非御
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覧いただきたい。 

○金子委員長 

  あとはよろしいか。 

  なければ、本日の議題が全て終了したので、委員長の席を下ろさせていただく。 

○事務局・中央公民館荒谷係長 

 委員長ありがとうございました。 

本日いただいた御意見等については、今後の公民館の運営に生かせるよう検討させていただく。 

これをもって、令和６年度第１回朝霞市公民館運営審議会を終了させていただく。 

ありがとうございました。 

 

 


